



Ein ungewöhnliches Wetterphänomen hat den Südwesten Frankreichs erreicht und bringt einen Vorgeschmack auf den Sommer: Biarritz erlebte seine erste „tropische Nacht“ des Jahres 2024, mit Temperaturen, die weit über dem saisonalen Durchschnitt liegen.

### Eine außergewöhnliche Wärme

In der Nacht vom 4. auf den 5. April wurde in Biarritz eine Mindesttemperatur von nahezu 23 Grad Celsius verzeichnet – ein Indikator für eine „tropische Nacht“, in der das Thermometer nicht unter 20 Grad fällt. Dieses Ereignis deutet darauf hin, dass der Sommer möglicherweise früher als gewöhnlich Einzug hält. Am Freitagnachmittag wurde in Biarritz eine Temperatur von etwa 26 Grad erreicht, was die ungewöhnliche Wärme zu dieser Jahreszeit unterstreicht.

### Ein deutlicher Temperaturunterschied

Im Vergleich zum Vorjahr ist der Temperaturunterschied frappierend. Am 5. April 2023 lag die Temperatur in Biarritz bei lediglich 5,8 Grad, was die diesjährige Wärme umso bemerkenswerter macht. Erst im Juni des letzten Jahres erlebte Biarritz seine erste tropische Nacht, was den diesjährigen Wärmeeinbruch im April besonders ungewöhnlich erscheinen lässt.

### Ein Zeichen des Klimawandels?

Diese auffälligen Temperaturunterschiede können als weiterer Beleg für den fortschreitenden Klimawandel angesehen werden, der sich in immer früheren Hitzeperioden manifestiert. Während die Temperaturen für das kommende Wochenende wieder sinken sollen, bleibt das ungewöhnlich warme Wetter ein Warnsignal.

### Die Botschaft der Natur

Diese unerwartete Wärme in Biarritz und im gesamten Südwesten Frankreichs mahnt uns, die Auswirkungen des Klimawandels ernst zu nehmen und verstärkt Maßnahmen zu ergreifen, um unsere Umwelt zu schützen. Die zunehmende Häufigkeit und Intensität von Wetterextremen erfordert ein Umdenken in unserem Verhältnis zur Natur und unseren Lebensgewohnheiten.

Während wir die warmen Nächte genießen mögen, dürfen wir nicht vergessen, dass sie ein Symptom eines größeren Problems sind. Der Klimawandel wartet nicht auf uns, und es liegt in unserer Verantwortung, auf diese Zeichen der Zeit zu reagieren. „En avril, ne te découvre pas d'un fil“ – dieses Sprichwort erhält in Zeiten des Klimawandels eine neue Dimension. Es



erinnert uns daran, dass wir uns nicht zu früh freuen sollten und stets achtsam mit unserer Umwelt umgehen müssen.

Première nuit tropicale de l'année à Biarritz (Pyrénées-Atlantiques) ? Le thermomètre tourne autour des 22 à 23°C en ce milieu de nuit.

Non loin, côté espagnol à Saint-Sébastien, on relevait à 00h près de 25°C.

Cartographie [@infoclimat#chaleur](#) [pic.twitter.com/XOZKtYEqHF](https://pic.twitter.com/XOZKtYEqHF)

— Kévin Floury (@kevinfloury) [April 5, 2024](#)